

COLUMNAS SSC



SSC

SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

04 de septiembre 2023

Omar García Harfuch

| Medio | Columnista | Encabezado | Resumen |
|------------------|---|--------------------|---|
| El Sol de México | A la Sombra | Aspirante poderoso | El que ya no aguanta más el silencio de Omar García Harfuch , el titular de la SSC CDMX, y es que ya quiere comenzar campaña, pues dicen los enterados puede ser un aspirante poderoso para encabezar la capital del país y también uno de los brazos derechos de Claudia Sheinbaum en caso de llegar a Presidencia. |
| Milenio | Contraseña Óscar Cedillo | Palabras clave | Para CDMX, según las tendencias en este mapa de género, irían Omar García Harfuch , Ricardo Monreal o Mario Delgado. |
| Reforma Metro | Circuito Interior Línea 10 | Lupa a la relación | Tras poco más de dos meses del relevo en la Jefatura de Gobierno, hay quien propone ponerle lupa a la relación de Martí Batres con la Secretaria de Finanzas, Luz Elena González, y el titular de la Policía, Omar García Harfuch . Hacia afuera, la versión oficial es que la cordialidad y la coordinación siguen estando en su mejor nivel, aunque hay quien asegura que de puertas para adentro ya comienzan a aparecer señales de desgaste. |

SSC CDMX

| Medio | Columnista | Encabezado | Resumen |
|----------|---|---|--|
| La Razón | Rozones | El cáncer de la "chelerías" | En donde no se da un jalón parejo es en el combate a las "chelerías", estos negocios irregulares que han proliferado en varias zonas de la ciudad en los últimos años, en donde se venden bebidas alcohólicas en la vía pública sin permiso y sin verificar la edad de los clientes. Algunos alcaldes, como Giovanni Gutiérrez, de Coyoacán, o Lía Limón, de Álvaro Obregón, han dado una batalla permanente en contra de este flagelo, con importantes cifras de cierres de establecimientos en cada demarcación. Pero en Cuauhtémoc, Sandra Cuevas no ha cerrado una sola y, por el contrario, nos dicen, ha permitido la expansión de este negocio ilícito en el barrio de Tepito, con todas las consecuencias que ello implica. El flamante Operativo Diamante , bueno para quitar techos en zonas restauranteras, no alcanzó para enfrentar los líos que tiene la demarcación en otras colonias. |
| Milenio | Duda Razonable Carlos Puig | ¿Son advertencias de Claudia sobre el futuro? | El fin de semana la Fiscalía de CDMX volvió a detener al fiscal de Morelos, Uriel Carmona Gándara, con una nueva orden de aprehensión por el delito de encubrimiento por "favorecimiento", cuando apenas había puesto un pie afuera del Reclusorio Sur. |



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

04 de septiembre 2023

Seguridad

| Medio | Columnista | Encabezado | Resumen |
|-------------------|---|---|--|
| Milenio | Política Zoom Ricardo Raphael | Probada complicidad militar en Ayotzinapa | Para el caso Ayotzinapa es difícil saber cuál tiempo verbal es el adecuado. Algunos dicen que las fuerzas armadas ya no son cómplices de las organizaciones criminales con presencia en Guerrero . Sin embargo, hay evidencia actualizada que refuta esa mentira. |
| La Crónica de Hoy | Pepe Grillo | Ayotzinapa, 23 mil mensajes | La información publicada por The New York Times sobre el caso Ayotzinapa es parte del contexto en el que se conmemorará un aniversario más de la triste noche de Iguala, que ha sumido en el desprestigio al país y a dos gobiernos que simplemente no han podido con el paquete . Lo que más inquieta, lo que explica la impunidad, es la colusión entre autoridades y el grupo criminal de los Guerreros Unidos que conformaron un ecosistema mafioso en Iguala y municipios vecinos. |
| Reforma | Jaque Mate Sergio Sarmiento | La esposa | Una de las novedades del artículo del NYT es que la esposa del Gil, asesino confeso de los normalistas, siguió operando las actividades criminales de su marido después de su detención . Aun así, el Gil se convirtió en el testigo protegido favorito del GIEL, la Comisión para la Verdad de Ayotzinapa y la Fiscalía Especial. |
| El Universal | En Tercera persona Héctor de Mauleón | La sangre sigue borboteando | Se trata de la misma zona de guerra en Los Altos de Jalisco en donde el mes pasado, 11 de agosto, cinco jóvenes de Lagos de Moreno fueron privados de la libertad: la misma zona desde la que se difundió un video cuya crudeza sacudió al país y en el que se obligó a uno de los muchachos secuestrados a asesinar a uno de sus amigos. |
| El Universal | Fuera del Aire Paola Rojas | ¿Estamos seguros? | Estos datos han sido cuestionados por expertos e instituciones dedicados al análisis de la inseguridad. La organización Causa en Común señaló que estas estadísticas que entrega el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública están incompletas. Se trata solamente de los delitos que tienen una carpeta de investigación, es decir, el siete por ciento del total. |

Sistema Penitenciario

| Medio | Columnista | Encabezado | Resumen |
|----------|--|------------------|---|
| La Razón | Pesos y contrapesos Arturo Damm | Gobierno fallido | Según el Censo Nacional del Sistema Penitenciario Federal y Estatales 2022 , con datos del 2021, del INEGI, "al cierre de 2021, se reportó que las personas privadas de la libertad/internadas cometieron en total 342 272 delitos, 315 460 (92.2%) correspondió al ámbito estatal y 26 812 (7.8%) al federal. Del total de delitos, 323 616 (94.5%) fueron cometidos por hombres y 18 656 (5.5%), por mujeres. En comparación con 2020, el total de delitos que fueron cometidos por la población privada de la libertad/intermedas aumentó 16.2% en 2021". |



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

04 de septiembre 2023

Políticas

| Medio | Columnista | Encabezado | Resumen |
|---------------------|--|-----------------------------------|---|
| Excélsior | Capital Político Adrián Rueda | Xóchitl, ya; ¿y la CDMX? | Hace apenas unas semanas, todo el mundo daba por hecho que Santiago Taboada tenía el puesto en la bolsa y que solamente era cuestión de formalizar su nombramiento para que la maquinaria electoral se echara a andar. El grupo panista del diputado Jorge Romero se sentía seguro de que el alcalde en Benito Juárez, uno de Los Cinco Magníficos de su grupo, sería ungido como abanderado aliancista a la Jefatura de Gobierno. |
| El Financiero | Confidencial | Irritación entre Marcelistas | Los simpatizantes de Marcelo Ebrard ya llaman a su contrincante Claudia Sheinbaum, 'SheinPAN', y la acusan de intentar robarse el proceso. Entre presuntas trampas e inconsistencias, los marcelistas sostienen que el ex canciller debería ser el verdadero ganador en el ejercicio llevado a cabo durante estos días, y que terminará este lunes. Algunos, sin embargo, ya anticipan un fracaso. |
| Milenio | Trascendió | Morena | En el equipo de Marcelo Ebrard existe preocupación por su acercamiento a personajes considerados hostiles al Presidente, como Elba Esther Gordillo, a quien el ex canciller ha buscado y, aseguran, solicitado apoyo para un plan B en caso de un revés en la encuesta de Morena. |
| El Herald de México | Sacapuntas | El cónclave de Morena | Hablando de encerronas, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, también prepara la suya para el próximo martes con las seis corcholatas de la 4T a las que, dicen, anticipará ya al ganador de la contienda, y de cuyo encuentro se espera que salga un acuerdo y un cierre de filas por parte de la ganadora o el ganador. |
| Reporte Índigo | Redes de Poder | Atención de primera mano | Después de que el Frente Amplio por México oficializó a Xóchitl Gálvez como su coordinadora y que Morena esté a punto de dar a conocer también al ganador o ganadora de su encuesta, se espera que por fin se den a conocer las convocatorias de los procesos locales, principalmente en la CDMX, por parte de los dos bloques. |
| El Herald de México | Sacapuntas | Prepara la estrategia y su equipo | En su primer día como candidata de la oposición, Xóchitl Gálvez tendrá una encerrona con su equipo para trazar la ruta a seguir después de recibir la constancia del Frente Amplio por México. Se prevé que de ahí salgan los nombres de quienes integrarán su cuarto de guerra y coordinarán los esfuerzos de esta ola política. |
| Excélsior | Frentes Políticos | Latidos democráticos | "México necesita una presidenta que nos ponga a todos a jalar parejo", fueron algunas de las frases de Xóchitl Gálvez al recibir la constancia como aspirante del Frente Amplio por México rumbo a las elecciones de 2024. |
| Reforma | Templo Mayor F. Bartolomé | 4T | Quienes asistieron al Ángel de la Independencia comprobaron que lo de Xóchitl Gálvez es un auténtico fenómeno político. Y alrededor de su figura, por supuesto, hay claros y oscuros, algunos muy oscuros. Lo más destacable es que acudieron en masa ciudadanos ajenos por completo a los partidos. Mujeres, hombres, muchos jóvenes, personas en sillas de ruedas, una pequeña multitud variada y diversa, pero sobre todo con esperanza. |



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

04 de septiembre 2023

| | | | |
|---------------------|--|-----------------------------|--|
| Excélsior | De naturaleza política Enrique Aranda | Asteriscos | Atinada y oportuna observación del senador Ricardo Monreal contra los ataques a México que, aprovechando la coyuntura electoral binacional, enderezan legisladores republicanos-conservadores a causa de la migración, el tráfico de fentanilo y más... cuando la opción debiera ser cooperar para tratar de resolver tales problemas. |
| Milenio | Trascendió | FAM | De los 33 aspirantes registrados en el proceso del Frente Amplio por México, solo dos estuvieron en el Ángel de la Independencia para ungir a Xóchitl Gálvez : la propia aspirante vencedora y su eventual coordinador de campaña, Santiago Creel. |
| El Financiero | Confidencial | Oficialismo vs. Xóchitl | En el Senado, los integrantes de la bancada de Morena , que coordina el chiapaneco Eduardo Ramírez, alistan echar mano de todos los recursos legales para evitar que la panista Xóchitl Gálvez siga utilizado la tribuna para promoverse como aspirante del Frente. |
| Excélsior | Juegos de Poder Leo Zuckermann | La estrategia de Xóchitl | Entre el 53% de las personas que sí reconocen a Xóchitl, el 42% tiene una opinión positiva de ella y 42% una mala, es decir, su saldo de opiniones es de cero. No es un buen número. |
| Reporte Índigo | Redes de Poder | Un reto mayúsculo | La inconformidad de los transportistas en el Estado de México y las afectaciones que se pueden generar por la misma, apuntan a convertirse en el gran reto por resolver en el final del sexenio de Alfredo del Mazo y el inicio de la administración de Delfina Gómez. Hoy, un nuevo bloqueo amenaza con colapsar la movilidad en el Valle de México, justo en el día del último informe del aún gobernador, pero aún con la promesa de acuerdos, los problemas de fondo (extorsionistas, amenazas e inseguridad), difícilmente podrán ser resueltos en el corto plazo. |
| Milenio | Trascendió | AMLO | El presidente AMLO realizará una gira relámpago a Edomex para acompañar al gobernador Alfredo del Mazo en su último Informe de gobierno. Se trata de un gesto de civilidad política, pero también de un reconocimiento al mandatario priista por no meterse en las elecciones pasadas, según las propias palabras del mandatario, de las cuales resultó triunfadora la maestra Delfina Gómez, cuya toma de posesión será este 14 de septiembre. |
| El Herald de México | Sacapuntas | Transición en el Edomex | Arranca hoy la agenda de López Obrador en el Estado de México, en vísperas de la transición hacia el nuevo gobierno morenista. Este lunes asiste al último Informe de Gobierno de Alfredo del Mazo y el 14 de septiembre llegará a la inauguración de la primera etapa del Tren México-Toluca, junto al gobernador mexiquense. |
| Excélsior | Frentes Políticos | Palabra empeñada | Al inaugurar el bulevar e Luis Donald Colosio y el distribuidor Aeropuerto, en Cancún, Quintana Roo, el presidente AMLO dijo sentirse orgulloso de que en la actualidad sea el sureste del país la región con mayor crecimiento económico. El Tren Maya y sus más de mil 550 kilómetros de longitud se traducen en un "tengan para que aprendan" hacia todos aquellos acostumbrados en el pasado a robar y a mantener la economía del sureste mexicano congelada. |
| Milenio | Bala de Terciopelo María Olabuenaga | El Frente y los de enfrente | Hace cinco años, en su primer Informe de gobierno, el Presidente cerró con una frase que cayó con el peso de una losa. Aseguró que la oposición estaba "moralmente derrotada". Tenía razón. Hoy la frase se tornó ligera, dejó de ser verdad. A la oposición le tomó cinco años inspirarse. Sin embargo, la semana pasada lo logró. "Presidenta, |



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

04 de septiembre 2023

| | | | |
|---------------|-------------------------------|----------------------------------|---|
| | | | presidenta”, coreaban en el Palacio Legislativo la entrada de Xóchitl Gálvez justo el día del quinto Informe de gobierno. |
| El Financiero | Confidencial | Escuchar a las madres buscadoras | El presidente López Obrador se ha negado a recibir a las madres buscadoras . La situación “ya se está atendiendo” y lo demás “es politiquería y publicidad”, aseguró el 31 de julio. Ceci Flores, madre de Sonora, le reprochó la apatía e insensibilidad y le juró que “lo último que queremos es que se use la ausencia de nuestros hijos para fines poco dignos”. |
| El Universal | Bajo Reserva | Se enchila titular del INAH | Quien debe controlar sus reacciones de enojo es Diego Prieto, titular del Instituto Nacional de Antropología e Historia. En Cancún, al ser entrevistado sobre las acusaciones de incumplimiento de los protocolos de salvamento y conservación en la zona de Chichén Viejo, el titular del instituto aseguró que sí se contaba con los permisos, pero reconoció que desconocía la fecha. Al insistir sobre el tema, don Diego explotó y de manera brusca señaló que él no tenía el documento en la mano y que si se quería esa información se acudiera con la Coordinación Nacional de Arqueología del INAH. |
| Milenio | Trascendió | UNAM | Hoy es el último día para que se registren los aspirantes a la Rectoría de la UNAM. Hasta ayer eran dos los candidatos anotados en la Junta de Gobierno: Héctor Hernández Bringas, del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias, y Raúl Contreras Bustamante, director de la Facultad de Derecho. |
| El Economista | La Gran Carpa | Rehilete | Del 4 al 8 de septiembre, el personal de salud con contratos precarios o temporales en la CDMX podrá firmar su nombramiento en el IMSS Bienestar, siempre que cumplan con los requisitos necesarios. Se atenderán a 1,413 personas diariamente de lunes a jueves, con ajustes el viernes. El pago a los profesionales de la salud se realizará el 15 de septiembre. |



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

 **@SSC_CDMX**

 **@PolicíaCDMX**

 **@policia_cdmx**

 **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

 **@ssc_cdmx**



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD **INNOVADORA**
Y DE **DERECHOS**